

Informe de acción

Alianza público-privada para la nutrición en Guinea

País: Guinea**Tema:** Financiación para la nutrición por medio de la red del sector privado (financiación privada)**Subtema:** Movilización de recursos (mesa redonda de donantes/diligencia debida)**Fecha:** Diciembre de 2022

Resumen



Según la Encuesta demográfica y de salud de Guinea de 2018, en Guinea casi 500 000 niños menores de 5 años padecen malnutrición grave. Entre ellos, más de 200 000 sufren malnutrición severa, que requiere tratamiento inmediato.

A pesar de que el entorno es favorable y propicio para la agricultura (lo que debería favorecer la autosuficiencia alimentaria y el bienestar de la población), la situación nutricional del país sigue siendo precaria.

Según los resultados del Análisis integral de seguridad alimentaria y vulnerabilidad de 2018, el 21 % de los hogares guineanos sufre inseguridad alimentaria. Según los resultados de la Encuesta demográfica y de salud de Guinea de 2018, el 9 % de los niños menores de 5 años

sufren malnutrición grave, de los cuales el 4 % están severamente malnutridos.

En lo que respecta al retraso en el crecimiento, el 30 % de los niños menores de 5 años están afectados por este y el 13 % de ellos sufre un retraso grave en el crecimiento. La prevalencia de la anemia entre los niños menores de 5 años es del 75 %.

Las mujeres en edad fértil también están afectadas por la anemia; de hecho, el 46 % de ellas la padece. Se estima que la tasa de bajo peso al nacer (uno de los indicadores indirectos de la malnutrición materna) es del 12 %.

Una de las posibles explicaciones para esta situación es la comprensión incorrecta de los conceptos utilizados en nutrición. Todo lo anterior se ve agravado por el escaso compromiso de los donantes con la nutrición en Guinea.

Con el fin de erradicar la malnutrición en todas sus formas, el Gobierno de Guinea ha ratificado la mayoría de los compromisos internacionales relacionados con los derechos de los niños, incluida la Convención sobre los Derechos del Niño, que consagra el derecho de los niños a acceder a una alimentación suficiente y a una dieta



equilibrada. En línea con estos compromisos, el Gobierno de Guinea ha apoyado la creación del proyecto público-privado *NutriGuinée*, que consiste en el desarrollo de un centro de producción de alimentos terapéuticos listos para su consumo que se emplean en el tratamiento y la prevención de la malnutrición en Guinea, lo que refleja el apoyo y la financiación del sector privado para la nutrición.

Además, está en marcha el Plan Estratégico Nacional Integrado de Nutrición (INNNSP) 2019-2024. La organización de una mesa redonda de donantes para la nutrición (que incluye al sector privado) es una de las cuestiones prioritarias de cara a garantizar la ejecución y la financiación de dicho plan.



Objetivos del informe de acción

Demostrar la eficacia de las alianzas público-privadas para fomentar y diversificar las fuentes de financiación para la nutrición.



Período cubierto

El Grupo Nutriset, especializado en brindar soluciones nutricionales en todo el mundo, concluyó con Guinea el proyecto *NutriGuinée* en 2017 como parte de una alianza público-privada.

Su participación consistió en dar apoyo durante la construcción de la planta de producción y contribuir activamente a la financiación de los programas de nutrición. La planta, construida por *NutriGuinée* en 2019, se inauguró oficialmente en marzo de 2022.



¿Qué se ha hecho?

El proyecto *NutriGuinée* fue lanzado en 2017 como parte de una alianza público-privada con el Gobierno de Guinea, que se comprometió a brindar apoyo en la creación de la planta de producción. Las instalaciones de Dobreka están operativas desde 2020 y han sido las primeras en beneficiarse de la innovación industrial «Mobi'Nut», una fábrica móvil dentro de un contenedor con la que brindar soluciones nutricionales lo más cerca posible de donde la población las necesita. Esto supone una nueva oferta tecnológica y un nuevo método de producción dentro de la red global de productores de PlumpyField, que producen soluciones nutricionales listas para su uso.

La empresa promueve, asimismo, el crecimiento saludable y un enfoque para los primeros 1000 días de vida mediante la distribución de la gama de suplementos nutricionales Enov en farmacias y centros de salud de todo el país. Los productos están diseñados para mujeres embarazadas y en período de lactancia y para niños de entre 6 y 24 meses. Su objetivo es prevenir la malnutrición crónica proporcionando a los niños, desde el embarazo hasta los 24 meses, vitaminas y minerales esenciales para un crecimiento adecuado.

En paralelo, *NutriGuinée* está trabajando en la creación de una unidad local de tostado de cacahuets y participa en el desarrollo de la cadena de valor del cacahuete para mejorar su calidad nutricional a través de la selección varietal en colaboración con el Instituto de Investigación Agrícola de Guinea (IRAG) y AgroParisTech/INRAE (Instituto Nacional de Investigación para la Agricultura, la Alimentación y el Medio Ambiente).

La creación de esta unidad de producción en Guinea contribuirá de manera duradera a mejorar la disponibilidad de los insumos nutricionales. Además, fomentará el desarrollo de los sectores agrícolas, en particular los del cacahuete, el aceite de palma y los productos locales utilizados en la fabricación de dichos insumos.





¿Qué podría hacer el país de manera diferente?

Lo que se haría de otra forma:

- Construir un centro de producción que desde el principio tuviera capacidad para cubrir las importantes necesidades de insumos nutricionales de los países vecinos.



Próximos pasos

- Aumentar la capacidad de producción.
- Abogar por un aumento de la partida presupuestaria del Ministerio de Sanidad dedicada a la adquisición de insumos nutricionales.
- Construir una unidad de tostado de cacahuets.



Adaptación y aplicabilidad

Lo que se necesita:

- **Identificar socios del sector privado en función de las necesidades del país.**
- **Generar un entorno propicio para la inversión del sector privado (impuestos, seguridad).**
- **Garantizar la existencia de una partida presupuestaria dedicada a la adquisición de insumos nutricionales.**
- **Fomentar la voluntad política al más alto nivel.**
- **Adoptar un enfoque multisectorial que contribuya tanto a la mejora de la situación nutricional como a la creación de empleo en el país.**



Más información



<http://www.plumpyfield.com/members/nutriguinee>



<https://www.groupenutriset.fr/articles/fr/nouvelles-usines-guinee-nigeria>



<https://www.unicef.org/guinea/recits/inauguration-de-lusine-de-fabrication-dintrants-nutritionnels-lunicef-sen-r%C3%A9jout>



<https://guineenews.org/lutte-contre-la-malnutrition-nutriguinee-filiale-du-groupe-francais-nutriset-lance-en-guinee-une-nouvelle-gamme-de-produits/>

Scaling Up
NUTRITION

INVOLUCRAR • INSPIRAR • INVERTIR

Scaling Up Nutrition Movement
c/o SUN Movement Secretariat
Villa Le Bocage, Palais des Nations
CH-1211 Geneva, Switzerland
+41 (0) 22 917 7283
info@scalingupnutrition.org
www.scalingupnutrition.org